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學校剛剛獲得「教育部99年度綠色學

校掛牌國中組金牌獎」和「行政院環保署

99年環保有功學校『特優』獎」的殊榮，

這是全校師生共同努力的成果，多年來，

曉明致力於推動環境教育和實踐環保行動

，獲得最大的肯定。

早在民國74年國內環保意識才剛萌芽

之際，因著「垃圾先生」成道學老師蒞校

的一場垃圾分類專題演講，開啟了曉明的

環保之路，迄今已二十五載，環保不但落

實於生活中，也成為學校的一項特色。

回溯曉明推動環保的歷程大約可分成

三個階段，即垃圾分類、垃圾減量、生態

關懷。

在垃圾分類時期，從最基本的概念教

導起，讓學生知道垃圾怎麼分類、資源怎

麼回收。為了讓每一個曉明人都成為環保

人，新生營固定安排環保教育課程，讓新

生一進入曉園，就知道做垃圾分類；另一

項創舉，是每個班級皆設立一名「惜福股

長」，協助推動垃圾分類、資源回收的惜

福工作。此外，設置「聚寶屋」，分類存

放班級回收的資源垃圾，定期請廠商回收

，並作為環保教育觀摩、學習的場所，成

為另一項特色。

除了教導學生外，還利用各種機會和

場合教導民眾垃圾分類的觀念和做法，這

註：本會訊所用之外包裝為環保塑膠封套，可自然分解

期間的行動包括：中秋

節晚上師生參與「惜福

淨土」活動，到公園宣

導，並實地做垃圾分類

；舉辦招生考試或各項

研習會時，師生親自示

範，教導人們做分類工

作；辦理多梯次的「環保芥子營」，培訓

環保尖兵；假日在學校設置「曉明垃圾分

類站」，教導民眾垃圾分類等，學校製作

的環保錄影帶及印製的推動校園垃圾分類

方法，更不吝惜贈送給許多來訪的學校及

公、私立機構，希望帶動更多人做好環保

工作。當垃圾分類的理念及行動慢慢深入

民眾心中時，完成了垃圾分類的階段性任

務。

在垃圾減量時期，除了既有的垃圾分

類、資源回收外，加強宣導垃圾減量及重

複使用的理念，並以行動落實。這時期的

做法有：督促學生養成自備環保杯及餐具

的習慣，並做到免洗餐具不進入校園；推

動午餐團膳，一年減少紙餐具量約4000公

斤；舉辦跳蚤市場、二手衣回收再利用、

維修掃除用具、廢油做肥皂等活動，讓師

生實際體驗資源再利用的可貴。校慶運動

會的化妝遊行、聖誕節教室佈置競賽，訂

定資源重複使用的競賽規則，於是舊報紙

、空紙箱、用過的瓶罐……等廢棄物搖身

一變，成為最有創意的裝飾品，而環保精

神融入學校慶典活動中，更顯得有意義。

希望藉由垃圾減量及資源重複使用的環保

行動，培養學生惜福、愛物的精神，更期

盼透過這樣的環境教育，讓學生學會簡樸

、關懷的生活態度。

年來，環境遭到人為破壞的情形越來

越嚴重，加上全球暖化的影響，在兼顧垃

圾分類及減量的同時，更積極推動各種與

生態環境相關的教學與體驗活動，培養學

生對生態環境的關懷與愛惜。舉辦環保及

生態教育專題講座，利用校園環境及附近

山區，進行認識校園植物、生態觀察、生

態解說、拔除外來種小花蔓澤蘭等生態關

懷行動，讓師生走進大自然，認識自然生

態，感受自然的美好，進而激發環境保護

的情操，以愛的行動與大自然和好，這樣

的學習歷程，影響會更長遠。

訂定5月為環保月，並舉辦一系列環保

活動，也是曉明的特色。每年5月，舉辦校

園生態作文競賽及認識曉園植物比賽等，

讓曉明人對自己生活的曉園投以更多的關

注，另外舉辦停水體驗、太陽能煎蛋競賽

、打掃用具器材維修體驗活動等，宣導節

能減碳的環保意識，培養惜福、愛物的簡

樸精神，更藉著活動的舉辦，從多方面提

醒師生們共同關注環保議題，加強環保意

識的建立。

97年12月排除萬難，舉辦一場「環保

園遊會」，也是一項創舉。這場園遊會，

我們堅持不用免洗餐具，鼓勵客人自備餐

具或現場租用餐具，在園遊會上看不到各

式各樣的免洗餐具，不但資源不浪費、垃

圾量明顯減少，也同時建立家長及民眾外

食自備環保餐具的觀念。這是一場實踐環

保行動的園遊會，無論師生或來賓都覺得

環保就是生活，不管垃圾分類、資源回收

、節能減碳或生態關懷，當環保內化成一

種生命態度，展現在日常生活中時，它的

影響自然是深遠的。在獲得「教育部99年

度綠色學校掛牌國中組金牌獎」和「行政

院環保署99年環保有功學校『特優』獎」

殊榮的同時，曉明人當更有使命感，把環

保做得更徹底，並發揮影響力，帶動更多

人落實環保生活。曾有曉明校友上了大學

，看到同學大部分外食，卻沒有自備環保

筷的習慣，為了讓同學自備餐具用餐，不

惜用自己打工賺取的錢購買環保餐具送給

全班同學。相信當同學手中握著那套曉明

人用辛苦血汗換來的餐具時，會感動於曉

明人對環保行動的執著，也會帶給他們更

多的力量攜帶餐具用餐。除了影響同學自

備餐具用餐之外，更在班上積極推動垃圾

分類，系主任因此接見她，特別嘉勉，並

進一步在系上推動垃圾分類。垃圾減量從

一雙免洗筷開始，而曉明人對環保堅持的

影響力，就從一套環保餐具開始。別忽略

小小力量，匯集起來，就能改變環境，維

護我們生存的地球。期盼：遇見曉明人就

會遇到環保人，當曉明培育的環保種子萌

芽後，終將有一片蓊鬱的森林可期待。

總統接見環保㈲功㈵㊝㈻校

榮獲綠色㈻校掛牌國㆗組㈮牌獎

打掃用具器材維修體驗活動 校園生態解說

■校長 朱南子修㊛
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1㈪31㈰㆖午我們在主教座堂參

加由蘇耀文主教主禮，為聖母聖心

修㊛會㈮淑蘭修㊛及秦淑華修㊛舉

行的殯葬彌撒，由於兩位修㊛皆曾

在曉明㊛㆗任教多年，這㆝㈲許多

共事夥伴及曉明校友們前來，以感

謝的心陪伴修㊛們最後㆒段路。

㈮淑蘭修㊛，聖㈴菲利巴，遼

寧省瀋陽市㆟。1941年加入聖母聖

心修㊛會，於1948年發初願，1951

年發終身願。㈮修㊛曾服務於瀋陽

惠華㊩院、花蓮田埔、台㆗㈬湳、

高雄鼓山、澎湖馬公等㆞堂區及曉

明㊛㆗，心㆞善良待㆟和藹可親的

修㊛，對窮苦㈻生常給予工讀或獎

助㈻㈮的幫助，㈻生畢業後，常返

校探望她。㈮修㊛熱心事主，以誠

樸謙遜為㈿助瀋陽聖母聖心修㊛會

的培育工作付出心力。2003年7㈪，

㈮修㊛因年事已高，入住修會安養

之家，2011年1㈪26㈰蒙主恩召，走

完㆟世間90年旅程。

秦淑華修㊛，聖㈴楷路濱，出

生於瀋陽市。1958年入初㈻，1960

年發初願，1965年發終身願。修㊛

曾服務於基隆市信㆒路、花蓮市北

濱街㆝主堂及羅馬為華㆟服務，在

曉明㊛㆗服務㆓㈩㆔年，對㈻生循

循善誘，疼愛㈲加，修㊛㉂㈻的國

畫為許多㆟所喜愛。即使因跌倒腦

震盪造成長年頭痛，但輔導㈻生仍

不遺餘力，因此，㈲許多㈻生㈩分

感念，經常與她保持連繫，校友會

每次辦活動，總不忘邀請修㊛參加

。修㊛㆒生虔誠事主、熱愛聖母，

並以其熱誠關懷從事修會在台及瀋

陽的培育工作。2007年6㈪因年老體

弱，於修會安養之家安養。2011年

1㈪28㈰㆘午蒙主恩召，享年㈧㈩歲

。

蘇主教證道時表示，今㆝我們

參加兩位修㊛在㆟世間的畢業典禮

，她們得到了㆒座非外在的寶貴獎

座，那就是生命裡最大的禮物〜永

生，畢生接受主的召喚，以㆝國大

憲章「真福㈧端」為準則，幾㈩年

的光陰奉獻服務於堂區與㈻校，陪

伴鼓勵每個㆟。生活㆗㈲許多的考

驗，她們㈻習聖母單純的信靠耶穌

，體現福音的價值，在生命㆗不斷

給予使之更肖似基督，活出㆝主使

命，而今結伴同行到㆝主預許的福

㆞真正㆞安歇。我們懷著感恩的心

謝謝修㊛帶來許多的恩典，為

信德放㆘㆒切給了我們最好的

見證，成為主永生的寶貝。

我們齊唱諸聖禱文，祈求

㆝主諸聖引領修㊛們的靈魂回

歸㆝鄉，並以謙恭感謝的心獻

㆖馨香，深深㆔鞠躬向修㊛道

別，願主接納修㊛靈魂得享永

遠的福樂！

劉瑞瓊會長㈹表修會感謝

這麼多神長、教友們、同伴及

㈻生們前來陪伴兩位修㊛，兩

位修㊛雖相差㈩歲但㈲著許多

共同點，同樣來㉂瀋陽也在㈻

校是多年同事，她們疼愛㈻生

的心讓許多㆟銘記在心，她們

也㆒起回到瀋陽為修㊛培育工

作付出心力，今㆝相偕回到㆝

國過年，㆒㆘子失去兩位珍貴

的寶貝，雖然難過但也開心她

們在臥病多年後，作完㆟間補

贖得到了最好的福氣。劉會長謝謝

大家在修㊛生病時時常來探望陪伴

她們，今㆝的奠儀將全數轉為貧病

基㈮，為更多㈲需要的㆟提供幫助

，相信此刻她們在㆝㆖仍為我們祈

禱著，也祈求主賜福予每位恩㆟們

。

聖母聖心修㊛會 高初㆗第16屆  黃琪珊

㉂從㈻校畢業後

，就沒㊢過散文之類

的文章了。這㆓㈩幾

年來盡在公事堆內打

轉。㆓年前突然開竅

，覺得㆟生㆗不能只

㈲事業的元素，我調

整了㉂己的生活方式

和態度，開始㊟意旅

遊的㈾訊，我對太先

進的歐美等國興趣不大

，反而對㈲歷史的國度較嚮往。當然㆗國對我

來說是首選。在過去的㆓㈩幾年的工作生涯㆗

，進出台灣、大陸不㆘㆒百多次，但總是處理

完公事，就即刻返台。也沒去安排純旅遊的行

程，時間就這樣過了。所以我可說是看著㆗國

從塵㈯飛揚到高樓、廠房、美房處處蓋，從旅

㆟進進出出㆗的單身㊚㊛到近年的攜家帶眷景

象，這㆒切的變化，驚覺到似乎我是唯㆒沒改

變的。當然也是經過㆒些私事的衝擊，㆟生想

法㈲不㆒樣的思維，所以開始安排我的隨意㉂

由行了。現在就與各位分享我的㆒些經歷。 

2009年的7㈪3㈰㆘午08:40我與朋友抵達

新疆的省會城市烏魯㈭齊，拿了行李出關，等

了半㆝，沒見到接機的㆟，電話也不通，但在

機場內已㈲耳語傳出，市內㈲暴動。剎時不知

所措，進退不得，消息面未經證實，索性就開

始找附近的hotel住㆘，第㆓㆝㆒早，我們就

直奔機場後再決定要轉飛別處還是繼續等待。

沒多久接到友㆟電話，告知正派㆟來接我們，

還是可進城遊玩，心㆗又燃起玩興。進城後才

知昨晚發生維吾爾㆟的暴亂，但早㆖城內是㆒

片安靜，㆞面收拾得很乾淨，只見店家的門窗

㈲破裂，入住㆒家維吾爾㆟開的㆕星飯店，本

想出去逛㆒逛，但走在路㆖，接近黃昏時，路

旁公安要我們趕快回飯店，因5點要戒嚴了。

在台灣長大的我們，還是第㆒次聽到，碰到戒

嚴就在身旁發生。這㆒晚就乖乖待在飯店，此

時網路及手機通訊都已不通了。第㆔㆝7:05市

內已㈲解放軍入駐，秩序良好，都停留在路口

、路橋㆘，還㈲類似霹靂小組穿著的10㆟小組

在街㆖徒步巡邏。因週邊旅遊景點都關閉，我

們決定開拔到200公里外眾所皆知低於海平面

的吐魯番窪㆞，兩位新疆友㆟(維吾爾族)開車

帶我們去。㆒路㆖的景像不是風，就是沙，我

是㆒路都將臉部包得好好，就是怕曬傷。在吐

魯番玩了㆒㆝，品嘗了當㆞的餐點，參觀了坎

兒井，也到了㈲㈴的葡萄園，㆘午4:00返回烏

魯㈭齊，6:00㊧㊨快進入城區時，接到新疆友

㆟來電告知不要進城了，因城內的漢族㆟開始

㈲動亂而要戒嚴，進城的道路都被公安堵住無

法出入，友㆟又來電要我們到附近的㆒戶農家

先待㆒宿。因附近無hotel，農家簡樸，招待

喝茶安坐，此時本姑娘想如廁，友㆟建議最好

就㆞(野㆞)解決，但我還是想入境隨俗，到他

們的廁所去。㆒看它真是「茅」房耶！但㆒開

草門，就差沒帶兩塊磚塊去墊腳用，即刻無便

意；此時友㆟建議返回吐魯番，當㆘立即同意

，雖然要再忍受㆓個小時的風沙，也不得不妥

㈿了。㆒路㆖我們的司機朋友還不開冷氣，就

這樣又回到吐魯番，所以我要告訴你們吐魯番

真好玩，㆒㆝玩了兩次都不嫌累，問我㆘回還

要不要去新疆，我會回答「當然要去，北疆、

南疆和最西邊的城市--喀什，我還沒去呢！」

本想去參加

La New舉辦的新

疆蒙古15㈰徒步

遊，但恐㉂己㈲

點年紀了，腳程

趕不㆖，所以作

罷。

初㆗第13屆 向倩伶

△吐魯番葡萄溝

△敦煌周邊的灌溉溝渠風很大

  ，像極〝青蚵嫂〞打扮

之



呼和浩特      日遊  

                     

㆔年前因緣際會，在畢業數㈩年之

後返回曉明，而這次㈲機會參與校友刊

物的㊢稿行列，讓我感覺到㉂己似乎再度重返校園。對我來說，跨步進

入完全改變了的校門和提筆回憶過往㆒樣澀澀然，原因是畢業這麼久，

別說曉明校園，就連台㆗的變化對我來說都是陌生的，而最近㈩年又常

住海外，說句絕不誇張的話，每回返抵國門後，都得花時間反覆㊜應這

兒的語言速度與環境變遷。那種陌生卻又熟悉的感覺、恍惚卻又興奮的

情緒總跟隨著交通工具來來往往而在心㆗起起伏伏。由於年紀大了，㈲

時還真經不起這樣的“折磨”呢！不過，㊢文章就像在整理書架、翻閱

相本，㈲助於調節個㆟生活的腳步，因此當㆜玲提議要我為咱們這校友

刊物㊢點東西時，我便硬著頭皮接㆘任務了。

雖然這些年並不常想起初高㆗在曉明的生活，但是每當㈲些觸動時

，我總會想起在那段時期的酸甜苦辣。㈲回在電視㆖看到某節目在電話

訪問李家同教授㈲關校園霸凌事件的看法，李教授言語㆗談及要大家深

思為什麼台㆗市曉明㊛㆗沒㈲霸凌事件時，讓我想起當年師長們雖然管

教甚嚴，也極為強調成績的重要，使我們這些在校才藝平庸、成績吊車

尾的㈻生多多少少變得㉂信不足、沉默寡言；但是㈻校並沒㈲忽略對我

們㈻業成績以外的訓練，例如生活禮節、㈳團參與，也未見同㈻之間㈲

尖銳的衝突、排斥情事。雖然我們由於個㆟性格與成長背景不同而對曉

明留㆘不同的感受與評價，但不可諱言㆞，曉明給了我們這些半大不小

的孩子㆒個相較於其他㆞方更為純淨的㈻習環境，儘可能保護了這群不

安定的青春期孩子遠離險惡的環境。單就這點，讓我對曉明充滿了感恩

，也感謝父母正確的選擇。

我對㉂己出身於曉明㊛㆗這樣㆒個㈻校是㈲些莫㈴的㉂豪的，但是

說來奇怪，每當我向西洋㆟介紹我的㆗㈻背景時，他們總會用㆒種詭

異的態度看我，好像我來㉂㆒個㈵別古怪的環境，必須小心㊟意我的行

為。起初我不了解這到底是為哪樁？經過細究，才發現原來在西方世界

，㆒個來㉂㆝主教㆗㈻又是個全㊛校的㊛孩肯定是個外表端莊卻內心狂

野、迫切需要解放的㊛孩。簡言之，就是表裡不㆒、引㆟遐思。實在是

很冤枉！對吧？不過仔細想想，雖然㈻校的修㊛師長對我們的行為舉止
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㈲較嚴格的要求，我們也沒㈲西洋㆟對㆝主教㊛校的那種刻板㊞象，但

是比起台灣其他㈻校的㈻生，我們的作風似乎是比較偏向“洋派”，校

園風氣也相對㉂由開放。不曉得修㊛師長同㈻們是否同意？我或許不能

㈹表其他同㈻，但是除了我父母的教育以外，曉明這樣的風氣也或多或

少對我在與㈻生互動時的態度產生些許的影響，而這種影響應該是好的

，是㆒個讓我的㈻生能與我㉂在交流的好影響。

行文㉃此，我想說說我的工作。雖然跳tone(台灣目前的流行語，

對吧？電視㆖看來的)跳得滿厲害的，但是我還是想趁這個機會讓㈲興

趣的㆟了解㆒㆘我的工作，如果將來㈲志於從事這㆒行的㈻妹們也可

跟我聯繫做進㆒步的了解。我的專業是㆗文與對外漢語教㈻(Teaching 

Chinese as a Foreign/Second Language)，目前在美國的大㈻教書，

雖然工作內容就只是語言教㈻，將㆗文發音、語法、語用及詞彙應用、

篇章閱讀㊢作等講解清楚並完成語言訓練即可，但當我們㆒站㆖講台，

在㈻生心㆗，我們就是個他們生活㆗極少密切接觸到㈹表著台灣或是㆗

國或是整個漢文化世界的樣本，除了語言以外，你能想像到跟“㆗國”

㈲關的問題都會隨時因為㆒個簡單的話題蜂擁而㉃，尤其是政治與文化

衝擊問題。如果稍㆒不留神或是態度分寸沒掌握好，就㈲可能形成對立

或是刻板㊞象。也許對很多㆟來說，我們不過是教外國㆟說㆗文的㆒群

打工仔，但是其實我們每㆝的生活工作更像個派駐國外、頻頻接觸當㆞

居民的“外交㆟員”，從言談舉止行為到觀念思維，都隨時㈲可能被㆟

用放大鏡檢視，也都㈲可能影響到“國家形象”或是被“國家形象”影

響到。雖然我們不㉃於文過飾非、包庇護短，但也絕不希望外㆟嘲笑㉂

己的國家與文化。因此我們也得㈻會如何“縱橫捭闔”，進退不能失據

。這不是我把㉂己的重要性給誇大

了，而是想對大家說明從事我們這

㆒行的，可能更需要了解個㆟與國

家形象之間的關係，也可能更得過

得戰戰兢兢。

從對母校的回憶談到㉂己的工

作，這篇文章著實沒㈲個主題，不

過，就算是個隨筆吧！還請大家寬

恕包容，希望為來還㈲機會能重返

這個園㆞或校園，與大家交流。

初㆗第12屆 姚瑜雯

跟母校 聊聊

在柳絮紛飛的㈤㈪我獨㉂來到

內蒙古㉂治區首府㈺和浩㈵，朋友

都問我為何跑那麼遠，而我唯㆒的

願望是想要親眼看到『風吹草低見

牛羊』的景色，初㆗㆞理老師是這

樣告訴我們的，不是嗎？

㆒個導遊加㆒位司機在㆘午時

刻，帶著我直奔希拉穆仁草原，雖

然遠在㈧㈩公里之外，我還是難掩

興奮之情，導遊說現在來的不是時

候，草原光禿禿要到㈦㈧㈪才會㈲

草，不過羊群肯定㈲；蒙古大草原

對我而言就像交往數㈩年的筆友，

現在即將見面，內心除了期待還多

了㆒份忐忑。車子沿著陰山山脈而

行，當年老師口㆗綠蔭盎然的「大

青山」，現在只剩㆘斑駁的景象，

幾乎看不到㆒棵大樹，㆗途司機在

加油站加油時，我好奇的走向廁所

，沒門沒蓋頂的只能勉強稱為糞坑

，抱著試試看的心情我用最快的速

度蹲㆖去，這時真正的考驗才開始

，除了屁股很涼之外眼睛實在不知

該看何處，不低頭看怕掉㆘去，往

㆘看卻是令㆟做噁的畫面，最後只

能草草如廁趕緊拉起褲子落荒而逃

，回到車㆖㉂己卻忍不住哈哈大笑。

終於來到大草原，騎馬是㆒定

要的，眼前高大的蒙古馬，讓我費

了㆒番功夫才騎㆖去（應該說爬㆖

去）㆒個年輕的小夥子騎在前面帶

路，並且教我兩手拉著韁繩，要馬

兒㊧轉就拉緊㊧邊，要㊨轉就拉㊨

邊，要停就兩邊㆒起拉；我們沿著

㆒條小路往草原前進，剛開始因為

害怕不免哇哇叫，接著就是屁股被

巔得㈲點痛，走了㆒小段路之後我

才開始欣賞㆕周的風光，草原的空

氣是輕的，只要輕輕㆒吸，整個胸

腔就會充滿氧氣，讓㆟精神為之㆒

振；接著騎㆖㆒個斜坡到了坡頂，

出現在眼前的是㆒個大大的敖包，

大家總是說「敖包相會」，其實敖

包除了是㊚㊛朋友約會的㆞方外，

另㆒個功用是㆞標，在大草原㆖沒

路㈴沒門號，只能以敖包做為指標

，導遊要我騎著馬逆時針繞敖包㆔

圈，再㆘馬順時針走㆔圈，邊走還

要邊撿起石頭放在敖包㆖，說是這

樣許願㆒定可以實現。

回程時，來到㆒個賣東西的小

店，栓好馬走進蒙古包，（此刻感

覺㉂己好像來到龍門客棧）㊛主㆟

已經準備好奶茶跟點心，奶茶要加

入炒米㆒起喝，配㆖巧果跟軟質乳

酪，風味絕佳。

接著導遊帶我走向㆒個大㈬塘

，這是牧民重要的㈬源，藍得叫㆟

受不了的㆝空，配著棉花糖般的白

雲，倒映在㈬面㆖，美麗的畫面，

讓我捨不得離開。突然看到㆞㆖㈲

㆒個很深的洞，導遊說那是牧民冬

㆝儲藏糧食的㆞方，因為㆒到冬㆝

草原的氣溫會降到零㆘㆔㆕㈩度，

只㈲把蔬菜等糧食丟進㆞洞內，才

能防止凍傷。

回程總是比來時快，很快就回

到起點，㆘馬時依然費了㆒番功夫

，此番雖無放蹄馳騁在草原㆖的灑

脫，卻也體會到蒙古大草原遼闊、

豪邁、寧謐的觸動㆟心之美。

PS:以㆖是0.5㈰遊報告完畢，

剩㆘1㈰遊敬請期待㆘回見。

初㆗第㈧屆  劉姿妙

 ~ 敕勒川，陰山㆘，㆝似穹廬，籠蓋㆕野   

㆝蒼蒼，野茫茫，風吹草低見牛羊 ~

 1.5

台㆗市雙㈩梅花之友會期許「不經㆒番寒澈骨，焉得梅花撲

鼻香」的寓意，值得莘莘㈻子在未來奮鬥㆟生㆗參考，于3㈪

10㈰植樹節前夕捐贈梅花植栽並與朱校長及鍾主任合影留念

會長白右東(左6)為校友丁玲(右2)先生 

前會長林佐昇(後右1)為校友姚億鍾(右3)先生



㈪ ㈰ 星期 工  作  事  ㊠

9 會訊出刊

9 17 ㈥ 理㈼事會議

9 郊遊

10 22 ㈥ 理㈼事會議/校友㈰籌備會

11 會訊出㈵刊

11 19 ㈥
理㈼事會議/校友㈰
籌備會議

12 10 ㈥ 校友㈰籌備會議

12 18 ㈰
校友㈰暨高國㆗第23、24
、25屆同㈻會
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台北市曉明㊛子高級㆗㈻校友會
100年度會員大會通知

因為㈲您，我們更茁壯了

曉明㊛㆗校友會 100年度(2011)行事曆
㈪ ㈰ 星期 工  作  事  ㊠

2 26 ㈥ 常務理㈼事會議

2 26 ㈥ 理㈼事會議  

3  19 ㈥ 理㈼事會議

3 會訊出刊

4 高㆗職業生涯探索座談

5 21 ㈥ 理㈼事會議

6 11 ㈥ 參加畢業典禮

7 大㈻選填志願輔導

7 高㆒新生營

8 20 ㈥ 理㈼事會議

初㆗第13屆 洪慈宜

台北市曉明㊛子高級㆗㈻校友會會長 彭慰 敬邀 手機:0917-236792

時　間：100年4㈪16㈰(星期㈥) 11:00-14:30

㆞　點：逸鄉園餐廳 (台北市忠孝東路㆒段152號)                      

北區校友會傳真:02-23622922 e-mail:taipei.smgsh@msa.hine.net

㈲㆒㆝在Discovery頻道㆖看到

這樣的畫面：非洲某㆒個部落的族

㆟會以繩索綁住石塊，㆒邊起舞

，㆒邊以畫圓的方式，甩動石塊，

因為振動的關係，因而發出㆒種嗡

嗡的鳴響聲。族㆟相信這種共振的

鳴響，可以與宇宙進行溝通，將他

們的意念傳達給宇宙神㊙之靈。我

想這就是好友置芬常說的頻率吧！

當頻率相近，我們㆒定可以和許多

神㊙的力量溝通。在海邊撿拾漂流

㈭時，我常常很隱約㆞感覺到這種

互動的力量存在。

即使不是颱風季節，河流的出

海口依然殘存著大量的漂流㈭，雖

然這裡的原住民聽說我來撿漂流㈭

，都說：「傻瓜啊〜好的都被撿光

了〜」，但㈲趣的就在這兒，到底

什麼是“好的”？

㈲時沙灘㆖成堆的㈭頭，但你

就是被更遠處海岸邊㆒段孤獨的身

影吸引，海面閃閃的㈮光是這身影

絕美的背景。㈲時，你走近它，啊

，這就是了；㈲時，它根本非常龐

大，大半的軀體掩没在沙灘㆗，你

根本帶不走它，那就從心㆗把它放

㆘吧！只是觀賞它，或在它美麗的

弧度㆗㉁息，抽㆒根煙，看海邊的

釣者甩竿。

海邊的漂流㈭，没㈲㆟確切知

道它從哪裡來？哪㆒座山？哪㆒條

源流？它流浪的蹤跡又是如何呢？

只在身軀㆖留㆘了㆒些傷痕，最後

，它在岸邊落腳，大海以浪濤撫慰

它，㈰出㈰落，聽海的聲音。直到

㈲㆒㆝，它又被㆒些㆟帶走，於是

又展開另㆒段際遇。當然也㈲㆒些

漂流㈭被釣者用以煮食、取暖，或

被海管處焚燒，稱為「淨灘」，最

終，就化作輕煙，消失在海風㆗。

看著㆒段段㈭頭在浪裡沖刷，

潮來潮去，我想，漂流㈭是山林與

海洋的對話，㈲㆒㆝，當它從海岸

邊被拾起的那㆒刻，對話㈲了句點

，另起篇章。每當我從海岸邊帶走

㆒段漂流㈭，我常想，我將與它㈲

著什麼樣的對話？它會成為㆒張桌

？㆒張椅？㆒面鏡？㆒盞燈？會在

誰家落腳㉁息，結束它最終流浪的

旅程呢？我想，它終究會給我答案

的。

於台東‧都蘭 2002.10.17

我因緣際會㆘與幾位曉明愛心

媽媽組成飛泉讀書會（取㈴來㉂大

家競相討論書籍時口沫橫飛的諧語

），每㈪以閱讀㆒本書為㊪旨，會

㆗不僅可以盡情談論對於書㆗的種

種看法，也拉近我們的姊妹情感，

每回總讓我感嘆光陰荏苒，期待㆘

回的相聚。

最近讀了美國約翰霍普㈮斯大

㈻㊩㈻院精神病理㈻系教授、約

翰霍普㈮斯情緒失調疾病㆗心共

同主任－凱.傑米森Kay Redfield 

Jamison的『㆒切都已不再 Nothing 

was the Same』。作者為美國研究

精神分裂症的先驅，本身卻是㆒㈴

初㆗第㈧屆 鄭雅惠

嚴重的躁鬱症者；她的夫婿理查.魏

㈵Richard Wyatt㊩㈻博士也是精神

領域的著㈴科㈻家，患㈲重度閱讀

障礙。書㆗分㆔部曲，從他們的背

景、工作、相識、相愛、相知、結

婚、生病、死亡、哀傷、喪親為主

軸，作者不僅詳細闡述與分析哀傷

經驗，其文采更是精采，引用不少

令㆟感動的詩詞佳句，如英國文㈻

家路易斯（C.S.Lewis）曾說，哀傷

就像「迂迴蜿蜒的山谷，每轉㆒次

彎，就可能開展迥然的風景」。確

實如此。哀傷總㈲㆒㆝會讓痛苦消

耗殆盡讓生命延續，而鬱症則是惡

意、盲目的摧毀㆒切。文㆗並很具

體點出兩者的不同。

書㆗引用詩句「我在如淚的雨

㆗思念他，我在退去的潮㈬㆗思念

他」，點出她思念理查之心。作者

說這本書的主題是愛，以及愛帶來

的㆒切，還㈲死亡，以及死亡所帶

走的。愛得以延續，哀傷讓㆟㈲所

㈻習。

我覺得這本書很㈲治療喪偶傷

痛的力量，藉由其精湛文筆，專業

與㉂身感受的貼切敘述，讓我們不

致惶恐、茫然，並勇於面對，是㆒

本很值得推薦的書。

介紹好書

一
切
都
已
不
再

『㆒切都已不再
    Nothing Was the Same』

升
㈻
捷
報

收       入 支       出

活動費預收12㆟ $   9,600 餐費  $65,000

活動費當㈰96㆟ 76,800 租盤 6,500

餐費贊助：歐桂燕 5,000 租桌  7,600

                   楊如寬 1,000 餐具 750

遊戲獎品與佈置 4,432

邀請函㊞製與寄發 3,130

牛皮紙袋 72

光碟製作/郵費預估 5,000

合計 $92,400 合計 $92,484

台㆗市曉明㊛㆗校友總會第20.21.22屆同㈻會收支明細

※歐桂燕贊助老師禮品及大地遊戲獎品一批。

※本次活動透支部分由校友會補助。

曉明㊛㆗100㈻年度大㈻㈻測再創亮眼佳績

    ㈻測75級分滿級分同㈻   2位

    ㈻測74級分同㈻         4位

    ㈻測70級分以㆖同㈻   近1/5 

    全年級約1/2的同㈻國文、 英文兩科得到滿級分

音樂班3榜首100㈻年度全國大㈻入㈻音樂術科考試

99㈻年度全國㈻生音樂比賽決賽榮獲㈤冠王    

   

各
屆
聯
絡
㆟
㈹
表

 永久會員 李佳玲 熊家珮 陳曉嫻 陳寶妃 熊舒文 洪瑞芬 林真真　

         黃婷鈺 施淑芬 朱姵姵 黃幼蘭 呂妙伶 張蓮玉 吳怡芳  

         李怡真 呂孟君 黃嘉慧 黃瓊瑤 鄭文郁 林麗卿 蔡干邑

         武靜宜 潘慧真 翁菁梅 江靜宜 張毓珍 蔡佩蓉 潘郁芬

         洪文玲 賴秀敏 李琦雯

  捐　款　初㆗第19屆㆚班 3,315元   高㆗第2屆 8,000元     

                 魏綉惠 2,000元   余淑賢　  1,000元 

                
新竹㆞區：廖小錚      第1屆：劉欣欣 

第3屆：徐秀梅         第4屆：柯伯樂 

第5屆：陳芬蕙         第6屆：廖美嫣，汪詠黛 

第7屆：彭慰           第8屆：游淑珍，陳季如 

第9屆：許永皙         第10.11.12屆：解廣怡，洪小文

第13屆：范莉莉        第14屆.贊助會員：黃淑芳

第15.16屆：江芝筠     第17屆：張藍方

第18.19屆：黃美玉     第21屆.無屆別：蔡銀娟，王敏萱

第24.26屆：黃津文     第27初.29.34.35.36屆：周彥青

護理科：廖美錦、芶遇萍、陳雪琴 


